



Adriana Elizarraráz Sandoval

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 11 de octubre de 2016

Asunto: Informe de Viaje comisión a Sesiones del PARLACEN, en Managua, Nicaragua

Dip. Francisco Martínez Neri
Presidente de la Junta de Coordinación Política
Presente

Por medio del presente, en mi calidad de diputada mexicana, integrante del Grupo de Diputados Observadores Permanentes ante el Parlamento Centroamericano, me permito presentar en tiempo y forma el informe de actividades que se llevaron a cabo en las Sesiones de Asamblea Plenaria del Parlamento Centroamericano (PARLACEN), celebradas en la Ciudad de Managua, República de Nicaragua, del 27 al 29 del mes de septiembre del año en curso.

La Delegación la integramos:

- Dip. Hernán de Jesús Orantes López (PRI)**
- Dip Adriana Elizarraraz Sandoval (PAN)**
- Dip. Janette Ovando Reazola (PAN)**
- Dip. Ana Guadalupe Perea Santos (PES)**

002927

SECRETARÍA DE GOBIERNO

SECRETARÍA DE GOBIERNO



De acuerdo a lo programado se tuvieron las siguientes actividades:

INFORME

Previo a las Sesiones de Asamblea Plenaria del mes de septiembre, se llevó a cabo una Sesión Solemne en el Hemiciclo de la Asamblea Nacional de Managua, denominada, "*Sesión Inaugural en Conmemoración del XXV Aniversario de haberse constituido el Parlamento Centroamericano*", con la participación de:



Adriana Elizarraráz Sandoval

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

- Discurso de la Presidenta de la Asamblea Nacional
- Discurso del Presidente del Parlamento Centroamericano
- Bienvenida a cargo de la magistrada Presidenta de la Corte Suprema de Justicia (CSJ)
- Cierre de la Sesión Solemne a cargo del Vicepresidente de la República de Nicaragua

El tema abordado en los diversos discursos fue enfocado a la integración, centrándose en tres temas:

1. Abogar por las facultades vinculantes para el organismo internacional Parlamento Centroamericano, (PARLACEN) a fin de concretar su objetivo de integración regional, y así cumplir de mejor manera con las ideas que le dieron vida hace 25 años.
2. En particular el Dip. José Antonio Alvarado, Presidente del organismo, afirmó que el PARLACEN ya tiene las reformas necesarias al tratado constitutivo para que sean tomadas en cuenta en las reuniones de los presidentes de los países de la región.
3. Algunas de las "ideas" del organismo en favor de la integración, como el acuerdo de libre tránsito (CA-4), la compra conjunta de medicamentos, así como acciones de facilitación para arreglar problemas entre los Estados miembros y el comercio regional.

De acuerdo al programa, por la tarde tuvimos reuniones de Comisiones homologas, entre el Parlamento Centroamericano y la Asamblea Nacional de Managua, en Nicaragua, en donde participamos como observadores los diputados mexicanos que asistimos, trasladándonos al edificio: "José Dolores Estrada".



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Adriana Elizarraráz Sandoval
DIPUTADA FEDERAL

De las comisiones en PARLACEN, se desglosan las descritas en el siguiente cuadro:

Comisiones PARLACEN	Comisiones Asamblea Nicaragua
Producción	Población
Economía y Presupuesto	Desarrollo
Asuntos Exteriores	Municipios
Finanzas	Asuntos Exteriores
Integración Comercio y Desarrollo Económico	

De esta reunión se tomaron acuerdos, para el fortalecimiento de la integración centroamericana que fue el eje central de la sesión conjunta, donde se concretaron compromisos y líneas de acción teniendo como resultado la firma de dos acuerdos y tratar un tema de interés en la región como lo es la migración, los acuerdos firmados quedaron como a continuación se expone:

- La Comisión de Economía y Finanzas, firmaron un acuerdo de colaboración y de trabajo que impulse políticas regionales que promuevan las inversiones nacionales y extranjeras, esto implica el poder impulsar algunas iniciativas que beneficien a los países integrantes del PARLACEN, permitiéndoles impulsar y reactivar las economías de la región".
- La Comisión de Población, Desarrollo y Municipios, firmaron un acuerdo que entre otros aspectos promueve temas sobre el fortalecimiento del régimen municipal y la participación ciudadana en la región, con este acuerdo se pretende promover políticas regionales para el fortalecimiento del régimen municipal visto como eje articulador de la competitividad y desarrollo de los Estados de la región centroamericana.
- El tema principal entre la Comisión de Asuntos Exteriores del Poder Legislativo nicaragüense e integrantes de la comisión de integración, comercio y desarrollo económico del



Adriana Elizarraráz Sandoval
DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

PARLACEN, consistió en reforzar el tema sobre la migración en los países centroamericanos.

Siguiendo con lo programado en la Agenda General, se dio inicio a la sesión, una vez verificado el quórum establecido en el Reglamento del PARLACEN, procediéndose a la aprobación del acta APEX/01-2016 de la sesión extraordinaria de Asamblea Plenaria, celebrada el 25 de agosto del 2016, en el Hotel el Panamá, en la República de Panamá.

Aprobación del Acta AP/280-2016, de la sesión ordinaria de Asamblea Plenaria, celebrada el 26 de agosto del 2016, en el Parlamento Latinoamericano, Ciudad de Panamá.

Dando continuidad a lo planeado, siguiendo la orden del día, se procedió a abordar los siguientes temas:

PARTE PROTOCOLARIA

Como parte de los actos protocolarios y del Orden del día que se siguió en la reunión del presente informe, se destacan los siguientes acontecimientos:

A. Invocación a dios y entonación de los Himnos solemnes de Nicaragua.

- Himno Nacional de Nicaragua
- Himno del Parlamento Centroamericano

Se instalaron las Juntas Directivas Asambleas Nacionales y Parlamento Centroamericano.



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Adriana Elizarraráz Sandoval
DIPUTADA FEDERAL

B. Reconocimiento luctuoso.

Sr. René Núñez Téllez, Presidente de la Asamblea Nacional de Nicaragua, quién falleció el 10 de septiembre del año en curso, en la República de Costa Rica.

C. Juramentación

- Fue Juramentada como Diputada de los Estados Unidos Mexicanos como Observadora Permanente al Parlamento centroamericano

Dip. Ana Guadalupe Perea Santos

- Se nombró y Juramentó la Comisión Electoral que tendrá a su cargo el desarrollo del proceso Electoral del Parlamento Centroamericano para el periodo 2016-2017.
- Se convocó a la elección de a la Junta Directiva del Parlamento Centroamericano, para el periodo 2016-2017, que de acuerdo al artículo 158 del Reglamento Interno del Parlamento Centroamericano, se realizará el 26 de octubre del año en curso, a partir de las 9:00 horas.

D. PRESENTACION DE INICIATIVAS

Durante este periodo solo se presentó una iniciativa, titulada de la siguiente manera:
Iniciativa de recomendación: "Para solicitar a las Instituciones del Subsistema Social



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Adriana Elizarraráz Sandoval

DIPUTADA FEDERAL

del SICA que analicen, revisen e incorporen en sus planes de corto y mediano plazo, las acciones necesarias para responder a los retos señalados en informe de UNICEF sobre el estado mundial de la infancia 2016”, presentada por la Dip. Carolina Regalado.

E. PRESENTACION DE DICTAMENES

De los dictámenes discutidos, solo se presentó el siguiente: Dictamen de la Comisión de Asuntos Jurídicos e Institucionalidad Regional sobre la iniciativa de resolución AP/1285-279/2016 “para presentar a la reunión de Jefes de Estado y de Gobierno del SICA el Proyecto de Protocolo de Reformas al Tratado Constitutivo del Parlamento Centroamericano”.

F. PRESENTACION DE INFORMES

Respecto a los informes que se rinden como parte de los trabajos llevados a cabo, se presentó el siguiente:

- Opinión de la Comisión de la Mujer, Niñez, Juventud y Familia sobre el informe de labores de la Secretaría Técnica de la Mujer del Consejo de Ministras de la Mujer de Centroamérica y República Dominicana (STM-COMMCA).

El Presidente Antonio Alvarado, anunció que siendo las 17:00 horas del jueves 29 de septiembre de 2016, dio por agotada la Agenda General y concluida la Sesión de Asamblea Plenaria del Parlamento Centroamericano, convocando a todas y todos los Honorables Diputados a las próximas Sesiones de Asamblea Plenaria



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Adriana Elizarraráz Sandoval
DIPUTADA FEDERAL

para el mes de noviembre, en donde se va a llevar el proceso de cambio de mesa directiva.

Sin más que agregar, dando cumplimiento a lo que señala la norma, aprovecho la ocasión para enviar un cordial y atento saludo.

A T E N T A M E N T E

C.c.p. Dip. Víctor Manuel Giorgiana Jiménez. Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores. Para su conocimiento. Presente.
C.c.p. Lic. José María Hernández Vallejo, Director de Servicios de Documentación Información y análisis, Biblioteca H. Cámara de Diputados.
Para su conocimiento. Presente.

Av. Congreso de la Unión, 66; Col. El Parque; Deleg. Venustiano Carranza; C.P. 15960 Ciudad de México;
Edificio H, Nivel 2, Oficina 242; Tels. Conms.: 5522-2424 ext. 376; 5036-0000 ext. 51192